Sermón: Avanzando hacia el supremo llamamiento de Dios en Cristo

Texto: Filipenses 3:12-14 **Predicador:** Noe Sorto Domingo 13 de Agosto

12 No que ya lo haya alcanzado o que ya haya llegado a ser perfecto, sino que sigo adelante, a fin de poder alcanzar aquello para lo cual también fui alcanzado por Cristo Jesús. 13 Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está delante, 14 prosigo hacia la meta para obtener el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.

Introduccion: Recuerdo haber visto un video de un atleta en una carrera olímpica, este atleta fue seguido por las camaras de la televisión, no porque estaba llegando de primero, sino porque tuvo un desgarre físico que lo detuvo de la carrera, por unos minutos estaba ahí tratando de ponerse de pie, pero el dolor se lo impedía, pero este hombre saco de su interior mucho corage, se paro y cojeando nuevamente se impulsó a la carrera, el público estaba aplaudiendo ante el acto de valentía y perseverancia, las camaras se iban tras él, inlcuso perdiendo protagonismo el ganador de la carrera, todos estaban observando a aquel atleta, y cuando finalmente llegó con dolor y esfuerzo, rompió en llanto y alegria, y todos de igual manera se envolvieron afectuosamente en gritos y aplausos. Esa es la figura que Pablo utilizo en su carta en Corintios, y tambien en este pasaje de Filipenses. La carrera del cristiano es similar a esos juegos que celebraban en el antiguo mundo de los romanos y griegos. Y esto es lo que Pablo queria comunicar en su carta a la iglesia de Filipos. Y lo hace con la figura de una carrera en el estadio, como un atleta esforzandose, dando todo por llevarse el premio. Sin embargo, el Cristiano esta en una carrera más sublime que cualquier carrera en este mundo, en esta carrera cristiana todos los cristianos llegarán a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo.

Escudriñemos en esta mañana estos hermosos pasajes de las Escrituras,

Proposicion: Estudiemos juntos 4 razones de avanzar a la meta, para obtener el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo.

En primer lugar veremos que la primera razón, es porque no hemos alcanzado aun la perfección, en segundo lugar porque debemos alcanzar aquello a lo que nos llamó Cristo, en tercer lugar porque no debemos caer en la arrogancia del perfeccionismo, o en la forma de vida pasada. Y en cuarto y ultimo lugar, porque hay una gloria mayor a la que debemos llegar en la salvación.

I. Porque aún no hemos alcanzado la plenitud de la perfección.
v.12ª No que ya lo haya alcanzado o que ya haya llegado a ser perfecto,

El apóstol reconocía que el conocimiento de Cristo lo cambio todo en su vida a traves del nuevo nacimiento, había recibido con ello todos los beneficios como coheredero con

Cristo en su unión , al igual que sus compromisos y responsabilidaes de dicho vínculo. Pero, sin embargo este conocimiento debía ser llevado de manera gradual, es decir en aumento, entre más conociera a Cristo, más seria despojado de sí mismo. Esto es: es necesario que yo menque para que Cristo crezca".

Pablo pudo ser salvado de la arrogancia de la religión de las obras, pero ahora podría caer en otro extremo, en la arrogancia del servicio cristiano.

Casi la mitad de los escritos del Nuevo Testamento fueron escritos por Pablo por inspiración divina, se le revelaron cosas que él mismo no quiso decir, se le dio el don, la gracia de revelar el misterio escondido en otros tiempos, es decir revelar a Cristo en su evangelio, mostrando que ahora tambien los gentiles estaban siendo incorporados en un mismo cuerpo, que la salvación no solo era para los judios, sino también para los gentiles. Pablo establecio iglesias y ancianos, sufrió persecución y posteriormente el martirio. Podriamos pensar de este hombre como alguien completo, o más bien que las iglesias, los colaboradores de él en ese tiempo lo idealizaran mucho y lo pusieran en un pedestal como el super hombre, el super apóstol, casi solo pasado por Cristo.

Como sucede hoy en día, este comportamiento enfermizo de adulación a los hombres dentro de las iglesias, vemos super pastores, super teologos, o los supuestos apóstoles modernos de hoy en día que ven por debajo del hombro a los demás, su arrogancia y prepotencia se deja ver a todas luces. Estos aman los títulos, como dice *Mateo 23 acerca de los fariseos aman los primeros asientos en las cenas, y las primeras sillas en las sinagogas, y las salutaciones en las plazas, y que los hombres los llamen: Rabí, Rabí.*

Aún con toda la gracia que Pablo habia recibido como un apóstol de Jesucristo, él no se concideraba superior a los demás, mostró en su vida la humildad, de igual manera exhortó a la iglesia de filipos a tener ese mismo sentir que hubo en Cristo, el cuan siendo en forma de Dios, no estimo en ser igual a Dios, como cosa a que aferrarse, sino que se despojo de si mismo para habitar entre nosotros y cumplir su misión.

Asi que pablo no se veia así mismo como un producto terminado, de ninguna manera, tampoco queria que la iglesia lo idealizara.

Pablo utiliza la palabra "Teleioo" para refereirse a a la perfección, "yo no he llegado aun a la perfeccion". Cuyo significado es completado, es decir una obra finalizada, ha concluido la meta, ya no hay nada mas que esperar.

Por lo cual hermanos, mientras el cristiano esté vivo en este mundo es una obra en proceso, ningún cristiano en la era actual ha logrado, ni nadie logrará en la vida presente la perfección, esto será logrado únicamente en el gran día de Cristo, cuando nuestra mente y cuerpo sean perfeccionados, es decir cuando ya el pecado no sea más. Y esto es lo que Pablo está comunicando. En el capitulo 1:6 nos dice: estando convencido precisamente de esto: que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Cristo Jesús.

Debemos ver la salvación en el cuadro completo como Pablo la miraba, para no tener confusión en ello. ¿Cómo luce esta carrera cristiana en la salvación?

La salvación la vemos en tres tiempos: en pasado, en presente y futuro. En el pasado porque fue Dios quien la decretó desde antes de la fundacion del mundo para sus escogidos, según el puro afecto de su voluntad y para su propia gloria (Efesios 1:4-7), no hay ingerencia humana en la salvación, pues ni siquiera habia existido el mundo. Esta salvación fue prometida y llevada a cabo o consumada por la persona del Hijo, Cristo pagó por nuestros pecados, esa salvación fue dada de manera gratuita a los suyos (Efe. 2) esa es la salvación en tiempo pasado, la lograda por Dios en Cristo. En el presente esa salvación en los cristianos está siendo maniestada a través de la santificación por el Espíritu Santo, como el sello de los que pertenecen a Dios. Y en el futuro esta salvación es consumada con la liberación total del cuerpo presente de muerte, a una alma perfecta y aun cuerpo imortal donde ya no morará el pecado (1 Cor. 15:53).

¿Entonces hermanos, en que etapa de la salvación nos econtramos? En el periodo de la santificación, en el proceso de perfección, esto es creciendo en madurez. La salvación no se puede perder hermanos, cuando Cristo ha salvado a alguien. No debemos confundir salvación con santificación, la santificación es la evidencia de que hemos sido salvos, pero nunca es el medio para ser salvo, somos salvos por Cristo.

Como cristianos estamos en el ya pero todavia no, ya somos salvos, estamos en Cristo en los lugares celestes, ya no somos de este mundo, somos conciudadanos del reino de los cielos. Pero aun seguimos en este mundo caido, por tanto aun tenemos pecado remanente en nuestras vidas. Y Pablo lo sabía muy bien, en su clamor intenso en Romanos describe esa lucha interna Romanos 7: 21 Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí. 22 Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de Dios; 23 pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros. 24 ¡Miserable de mí! ¿quién me librará de este cuerpo de muerte? 25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, mas con la carne a la ley del pecado. Asi que Pablo tambien menciona que aun en esta lucha interna, el pecado no se enseñoreara mas de nosotros, pues hemos sido rescatados de esa antigua manera de vivir.

Tanto Pablo, como esta iglesia amada de Filipos no estaban excentas del pecado remanente, pues en la iglesia había pecado, como todas las demás. Es importante esto, porque también tendemos a idealizar mucho a la iglesia primitiva, pero estos hermanos tambien lucharon contra el pecado, contra la carne al igual que nosotros hoy en día.

¿Estás siendo afligido por el pecado hermano? No eres el único, estamos todos en esta lucha. Es decir aun permanecen esos residuos de pecado en nostros. Aun nos llenamos de ira, aun tenemos pensamientos malos, aun tenemos incredulidad. Cuando me veo en el espejo de la palabra a mi mismo, siento muchas veces vergüenza, tristeza y dolor porque no soy lo que debo de ser, pero ya no soy el que era antes. Cuando herí a mi esposa, a mis hijos, al projimo, siento vergüenza, pero la palabra me encamina de nuevo a luchar contra estos pecados, ya no soy el que era antes.

Pero preocupate si puedes pecar sin sentir ningún tipo de arrepentimento. Sino sientes dolor cuando pecas, es posible que te encuentres fuera del camino eterno y necesitas clamar a Dios para que te salve.

La segunda razon por la que debemos avanzar hacia la meta del supremo llamamiento de Dios en Cristo, es..

II. Porque debemos avanzar en alcanzar aquello a lo que nos llamo Cristo.
v. 12b sino que sigo adelante, a fin de poder alcanzar aquello para lo cual también fui alcanzado por Cristo Jesús.

A. La causa de nuestra salvación

Dios no te salvó para que vivas cómodo en este mundo, no te salvo para perseguir prestigio, posición en este mundo, eso lo ofrece Satanas por medio del falso evangelio de la prosperidad que se predica en las falsas iglesias. La causa o el motivo por el cual Dios en su plan eterno decretó que fueras salvo, que vinieras de muerte a vida en Su Hijo, fue para que seas su posesión exclusiva, que andes conforme a su voluntad. Colosenses 4:12 "...os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su voluntad, haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él por Jesucristo"

B. Los frutos de esa salvacion están en los salvos

Sin embargo, el hecho de entender que la perfección, por mucho que se procure no se alcanzará en esta vida, no es motivo de desaliento, sino que, se prosigue adelante hasta alcanzarla en la glorificación. Ese es el medio que Dios ha destinado, una de las razones es para protegernos de no desviarnos del camino, y la principal es para conformarnos a la imagen de su Hijo. La meta de Pablo, es la de todos nosotros los que hemos sido alcanzados por Cristo, alcanzar el premio, conocer a Cristo en plenitud.

¿Estás avanzando en esa meta hermano? ¿Consideras a Cristo como lo más excelente en este mundo, más excelente que tu trabajo, que tu familia, que tus posesiones? Y tú amigo, que aún no eres salvo, si no estás en esta carrera cristiana, estás en la carrera del mundo junto con la mayoría, buscando las cosas de la tierra y no las de arriba, pero el fin de tu carrera no será recibir el premio eterno, al contrario al final a los incrédulos solo les espera condenación y tormento eterno separados de Dios.

La tercera razón por la que debemos avanzar a la meta del supremo llamamiento es..

III. Porque no debemos caer en la arrogancia del perfeccionismo, o en la forma de vida pasada.

v.13Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está delante, A. Reconocer que nuestro conocimiento y servicio aún es limitado y afectado por el pecado.

Esto es importante mis hermanos para nuestra madurez del servicio cristiano. Pablo de manera enfática una vez más dice, que él mismo no estimaba ya alcanzarlo todo, pero nos

presenta la manera en la que él determina hacerlo, este verbo extenderse comunica la idea de hacerlo de continuo, aun avance progresivo sin detenerse. *olvidando lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está delante*

Nunca debemos dejar de aprender, no importa si eres un reconocido teologo, un reconocido pastor, escritor, maestro, la razon porque debemos seguir conociendo a Cristo, es porque aun hay pecado en nosotros, siempre necesitaremos de Cristo, siempre necesitamos la guia del Espiritu Santo en nuestras vidas, no lo sabemos todo. Alguien que cae en el pecado letal de la autosuficiencia, de creer que no necesita aprender de los demás, que él mismo tiene la verdad bíblica, se pone en el peligro de la herejía y de la formación de una nueva secta. La manera en que nacen las sectas, es por hombres y mujeres que se levantaron con supuestas revelaciones e intrepetaciones privadas de los textos sagrados, siendo ellos los iluminados, llamese Jose Smith, Elena White, Maldonado..etc.

La iglesia histórica ha mantenido su cuerpo de doctrina a través de los credos y confesiones históricas, en respuesta a las herejías que buscaron atacar las verdades centrales del evangelio. Una iglesia hace bien para su salud espiritual y doctrinal adherirse a estas confesiones apegadas a las Escrituras, con esto nos libramos de no caer en el error de pensar que somos los únicos iluminados, aprendemos tambien de otros hombres que han sido regalos de Dios al pueblo cristiano.

B. Debemos seguir aprendiendo olvidando el pasado.

Con olvidar lo que queda atrás, pablo aquí no solo alude a su antigua vida en el judaismo, tambien parte del pasado incluye su anterior progreso de vida cristiana, por extenderse aun más hacia la madurez cristiana.

Regularmente muchos mal entienden que es el testimonio cristiano, tu ves gente hablando de su antigua vida pasada como que si eso es el testimonio cristiano. Hablan de cosas impías de las que hacían antes, hablan de cuando eran ladrones, cuando eran maleantes, homosexuales, satanistas y hasta con lujo de detalles, no sienten vergüenza. A muchos les gusta ir a esos lugares a escuchar esas cosas, más por morbo que otra cosa. Pero eso no es un verdadero testimonio, el pasado nos debe causar vergüenza no deleite en recordarlo, si hemos de hablar, hablaremos de cómo la gracia de Dios nos alcanzó en el evangelio, si hemos de dar testimonio...es acerca de Cristo quien es poderoso para salvar a más vil y pecador. Así que no entres en esas cosas, si la gente te conoció en tu antigua vida y ahora ven el cambio, ya no es necesario andar hablando de esas cosas que son vergonzosas aun hablar de ellas. Habla de lo que Cristo ha hecho en ti en su evangelio.

Efesios 4: En cuanto a la pasada manera de vivir, despojaos del viejo hombre, que está viciado conforme a los deseos engañosos,

Isaias 43:18 No os acordéis de las cosas pasadas, ni traigáis á memoria las cosas antiquas.

2 Corintios 5:17: 17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es: las cosas viejas pasaron, he aquí todas son hechas nuevas.

La carrera no terminó en conocer a Cristo en la salvacion hermanos, este fue solamente el inicio de esta carrera. Un cristiano convertido necesita ser guiado, ser discipulado, preparado para toda buena obra en Dios. Esto requiere tiempo, y unos crecen mas rápido, otros mas despacio, pero en ambos casos la gracia de Dios esta operando en ellos. Pero, tambien es cierto, que aquellos que son descuidados, que no le dan importancia al estudio, a la doctrina, son mas propensos a ser llevados por todo viento de doctrina, propensos a retroceder incluso, y al final manifestar que no tenían una fe verdadera. Pero donde quiera que haya fe verdadera, ten por seguro que la semilla de la seguridad eterna ha sido puesta en los corazones, aunque ellos aun no lo entiendan. Pero, así es como luce esta carrera, no todos vamos al mismo paso, unos han avanzado mas, otros menos...pero, si somos de Cristo todos llegaremos a la meta de ese supremo llamamiento. Como ese hombre que tuvo percance en su carrera, sufrió un desgarre muscular, pero hizo su máximo esfuerzo, se puso de pie, y aunque llegó de último a la meta, recibió el reconocimiento del público ahí presente.

Por ultimo hermanos, porque razón debemos seguir avanzando al supremo llamamiento de Dios en Cristo.

IV. Porque hay una gloria mayor a la que debemos llegar en la salvación.

V.14 prosigo hacia la meta para obtener el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.

La perfección de los santos está destinada en la consumación de la salvación.

¿Cuál es la meta del supremo llamamiento de Dios en Cristo entonces? Serán las calles de oro, el mar de cristal, será poder ver resucitados a nuestros familiares muertos en Cristo, será no morir nunca más, será conocer la morada que Jesús nos fue a preparar? No hermanos, aunque todas estas cosas son afirmadas por las Escrituras y son de mucha esperanza, ese no es el premio mayor del supremo llamamiento de Dios en Cristo. ¿Entonces cual es?

A. Verle cara a cara estando en Su presencia para siempre

1 Corintios 13:12 Porque ahora vemos por un espejo, veladamente, pero entonces veremos cara a cara; ahora conozco en parte, pero entonces conoceré plenamente, como he sido conocido.

Este verle cara a cara implica la semejanza perfecta con él, 1 Juan 3:2 Amados, ahora somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que habremos de ser. Pero sabemos que cuando Él se manifieste, seremos semejantes a Él porque le veremos como Él es.

Piensa amado hermano, todas aquellas aflcciones por las que tuviste que pasar, el sufrimento por el pecado, tristeza por no obedecerla perfectamente. Todo aquello ya no será más, ya no existirá mas impedimentos para conocerle tal como él es, ya no viviremos por fe, ahora si por vista, pero en una comunión perfecta sin fin. Es cierto que recibiremos coronas en aquel dia, pero inlcinaremos nuestras cabezas delante del cordero que vencio y tiraremos nuestras coronas a Sus pies. Y aun hay un propósito mayor en aquel día...

B. Que Dios Padre reciba toda la gloria en nuestra salvacion.

Romanos 11:36 Porque de El, por El y para El son todas las cosas. A El sea la gloria para siempre. Amén.

Efesios 4:6 un solo Dios y Padre de todos, que está sobre todos, por todos y en todos. Apocalipsis 7:2 ¡Amén! La bendición, la gloria, la sabiduría, la acción de gracias, el honor, el poder y la fortaleza, sean a nuestro Dios por los siglos de los siglos. Amén.

¿Dónde estarás en aquel día? Recibiendo el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo, para disfrutar para siempre de su presencia, o recibirás toda la ira de Dios a causa de vivir una vida impía como enemigo de Dios.

Conocer a Cristo o no conocerle es un asunto de la eternidad.

Oremos: